

## El Gobierno se tranca en el 8% de incremento

• No quiere confrontar un déficit a fin de año. Ese porcentaje correspondería al aumento salarial y ratificó las ocho horas de trabajo para los médicos en el país.

Evo Morales dio una respuesta taxativa a los representantes de la COB a quienes les comunicó que no podrá pagar más del 8% de incremento. "Sería un gran error aumentar más, porque no tenemos capacidad", expresó a los medios de prensa tras el encuentro de ayer en la madrugada.

Anunció que quiere evitar un déficit del Tesoro General de la Nación y que el incremento estará siempre

arriba de la inflación acumulada. La respuesta de los trabajadores, en horas de la tarde fue no y anunciaron marchas.

En tanto, se mantuvo inflexible con las ocho horas de trabajo diario para los médicos del país, cuyos representantes mostraron su enojo por esta postura del Ejecutivo y anticiparon que pese al feriado propuesto por el Gobierno no cederán en su posición, ya que pi-

den destituir las seis horas laborales.

"En el marco de las ocho horas de trabajo, propuse suspender la aplicación del reglamento y que traigan la propuesta, pero no se suspenden las ocho horas de trabajo, convencidos de que la mayor parte de los trabajadores del sector salud están trabajando en el paro indefinido", dijo el Presidente.

Inf. Pág. 8; 1er. cuerpo



MIENTRAS LOS MÉDICOS ANUNCIARON QUE SEGUIRÁN EN SU PLAN DE PROTESTAS, EVO MORALES SIGUIÓ SU AGENDA EN COLLANA, DONDE INAUGURÓ UN CAMPO DEPORTIVO DE GÉSPED SINTÉTICO

### Comisión del MAS negociaría con la Cidob

El senador Eugenio Rojas anunció que el partido en función de Gobierno busca conformar una comisión legislativa al igual que en 2011 para negociar con la Confederación de Pueblos Indígenas de Bolivia (Cidob) que se dirige hacia La Paz en rechazo a la posible construcción de una carretera que atraviesa por el corazón del TIPNIS.

Inf. Pág. 4, 1er. cuerpo

### "Día de la reivindicación marítima" queda como estrategia improvisada

En las últimas semanas la agenda informativa se refirió a las relaciones bilaterales entre Bolivia y Chile, con los recientes acuerdos firmados sobre el puerto de Arica y la proximidad de la 42 Asamblea de la Organización de Estados Americanos (OEA) que se desarrollará en la ciudad de Cochabamba el 3 de junio.

La postura chilena es invariable sobre las demandas bolivianas y en ese sentido ya surgieron pronunciamientos contrarios a una posible apertura de negociación para lograr que la administración del puerto de Arica pase a control del Estado boliviano, tal como planteó la Cancillería.

El Tratado de 1904 continúa siendo el pilar de la demanda marítima boliviana, por las constantes vulneraciones constatadas y se es-

pera que el foro internacional sea propicio para plantear una resolución a favor del país, tal como sucedió en 1979 cuando el evento se realizó en la Sede de Gobierno.

En tanto, en el país el tema marítimo continúa enclavado, pese a los esfuerzos de las autoridades para mostrar avances. Incluso una fecha inventada como el "día de la reivindicación marítima", que se "recuerda" hoy 29 de abril, pasa desapercibida en la sociedad, demostrando que esta fue otra estrategia improvisada y de mera propaganda política, según cuestionaron el investigador Victor Hugo Chávez y el politólogo Edwin Quiroz.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

### El café boliviano con aroma internacional

Se abren nuevos mercados, se venden al mercado internacional variedades de café y existe un reconocimiento de la calidad de este producto.

El presidente de la Federación de Caficultores y Exportadores de Bolivia, Eustaquio Huiza, comentó que esta institución está empeñada en romper el monopolio de las grandes empresas exportadoras.

A 21 años de su creación, Fecafeb logró posicionar al café boliviano entre los mejores del mundo. Antes los árboles de café eran talados para la siembra

del café, ahora se plantan las semillas debajo de sombra identificando los árboles frutales y maderables, lo que influye mucho en la calidad del producto.

De acuerdo al informe de Huiza la producción actual no llega ni a 100 mil sacos, por esta razón existe preocupación en este sector que el 2011 generó más de 26 millones de dólares en divisas, gracias al incremento en el precio a nivel internacional. Estados Unidos y Europa son los principales compradores.

Inf. Pág. 6; primer cuerpo

### Chipaya y El Choro fueron afectados por inundaciones

Un informe de del Centro de Operaciones de Emergencia (COE) da cuenta que 4.402 familias del departamento de Oruro fueron afectadas por las inundaciones, desde enero hasta abril del 2012.

Los primeros desbordos de los ríos Desaguadero y Lauca afectaron notoriamente a las poblaciones de El Choro y Chipaya, hasta derrumbar las casas de adobe y destruir los

caminos de acceso, provocando, además, la muerte de centenares de cabezas de ganado ovino y camélido.

Los efectivos militares trabajaron en la construcción de diques de protección y muros de contención, con el uso de bolsas de polietileno en varios puntos de desborde del Río Desaguadero.

Inf. Pág. 1, 3er. cuerpo



LEONEL JUSTINIANO SALE AIROSO ENTRE TRES JUGADORES DE NACIONAL POTOSÍ EN EL PARTIDO JUGADO AYER.

### Bolívar fue puro pundonor

Con un arquero de 17 años, la mayoría de jugadores ignotos y con un hombre menos en el terreno, tras la expulsión de su arquero, Bolívar le ganó 4-3 a Nacional Potosí, en el partido disputado en el estadio Hernando Siles, en el que se confirmó que la actitud puede más que la aptitud. Suárez, Méndez y Cuéllar (2) anotaron para la Academia cuyos titula-

res se preparan para enfrentar en Brasil a Santos. Los jóvenes de Bolívar disputaron cada balón con fiereza, corrieron los 90 minutos y al final regalaron a su hinchada una victoria merecida.

Hoy se enfrentan Blooming y Oriente, mientras la Paz FC puede darle el golpe de gracia a Real Mamoré en el choque de coleros.

### Ministerio Público envía a dos falsos policías a San Pedro

Los falsos policías Severino Chura Calamani (alias el Lobo), de nacionalidad peruana y el boliviano, Leonardo Meza Chávez (alias el Pronto), fueron enviados ayer a la cárcel de San Pedro en calidad de detenidos preventivos hasta que las investigaciones por parte de la policía se ratifiquen todas las acusaciones por

lo que en el momento son cautelados.

Por su parte, el abogado defensor de las dos personas dijo que apelará el fallo de juez cautelar, debido a que no existe argumentos suficientes como para que sean enviados a la cárcel de manera preventiva.

Inf. Pág. 10, 1er. Cuerpo

#### Hoy en la Guía:

David Santalla, medio siglo de comedia



Este domingo tendremos la oportunidad de conocer más sobre los 50 años de carrera de David Santalla, uno de los mejores comediantes de la historia de nuestro país. También les ofreceremos una entrevista con Roberto Calasich que nos cuenta sobre su nueva película "La Sirena del Lago". En radio conoceremos el mundo de Gigante FM y en TV al noticiero Píca de ATB.

#### Analisis de fin de semana

##### • SOCIEDAD

En Bolivia 3 de cada 100 personas confrontan la crisis de la epilepsia

Inf. Pág. 7, 1er. cuerpo

##### • LA PAZ

Transporte Masivo Municipal es una alternativa esperanzadora

Inf. Pág. 1, 2do. Cuerpo

##### • INTERNACIONAL

Baja la popularidad del presidente chileno Sebastián Piñera

Inf. Pág. 5, 5to. Cuerpo



LOS PACEÑOS PODRÁN ABORDAR EN POCO TIEMPO MAS LOS BUSES DE TRANSPORTE MASIVO MUNICIPAL.

**SIN RESPETO A LA INVERSIÓN NO HAY DESARROLLO**

...desde que se expropiaron arbitrariamente las acciones que Soboco compró legalmente en Fancoesa. Los responsables de este abuso aún no han determinado el monto de la indemnización y no han pagado un solo centavo.

Hoy se cumplen...

**607 DÍAS**



Sólidos Cimientos para Bolivia